

El Correo Nacional

SE SUSCRIBE EN MADRID EN LA OFICINA DE ESTE PERIÓDICO, CALLE DEL PRADO, NUM. 27, Y EN LAS PROVINCIAS EN LAS ADMINISTRACIONES DE CORREOS.

LA REDACCION Y DEMAS OFICINAS DEL PERIÓDICO SE HALLAN SITUADAS EN LA CALLE DEL PRADO N. 27.—SE ADMITEN ANUNCIOS Y COMUNICADOS A PRECIOS CONVENCIONALES

MADRID, MIERCOLES 7 DE AGOSTO DE 1839.

N. 537.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

Africa francesa.

ARGEL 20 de julio.

(Del *Courrier Français*.)

Desde que Abd-El-Kader se presentó la última vez en Bugia, no se ha vuelto a saber más de él; es probable, no obstante que esté entre los isers desde cuyo territorio vigila los movimientos del ejército francés. Sabe que la columna que debe ir á Hamza se reunirá en el campo de Foudrouck y que atravesará el valle de Issez. Esto explica la causa de su permanencia entre las tribus del Este. Las cartas recibidas de los campamentos anuncian que las enfermedades ocasionadas por los grandes calores han llenado de enfermos á los hospitales: las obras para hacer menos insalubre el terreno se prosiguen con mucha lentitud, de modo que las tropas francesas pagarán todavía por mucho tiempo un funesto tributo al clima africano. La guarnición de Gigelli se halla en la mas apurada situacion: el mal estado de los campamentos nuevos acarrea siempre muchas enfermedades. Muy mal sana debe ser la posicion de Gigelli cuando la legion extranjera, que está ya aclimatada y acostumbrada á las fatigas de los campamentos no puede resistir en ella. Las cartas de Bona anuncian que las obras hechas para hacer mas sanos los alrededores de aquella plaza habian producido buen efecto: el número de enfermos es alli este año muchísimo menor que en los anteriores. Todos estan alli contentos con la administracion del general Guingret.

CONSTANTINA 15 de julio.

(Del *Constitutionnel*.)

El teniente general Galbois no ha hecho movimiento ninguno desde que regresó de Setif: cuando hayan cesado los calores fuertes irá á recorrer otra vez los destacamentos que tenemos en el interior. Voy á referir á Vds. una pequeña expedición que acaba de hacerse, la cual ha tenido un éxito completo. Ya saben Vds. que hace poco tiempo fueron asesinados varios colonos en el camino que conduce de Philippeville á Constantina y que tambien fue atacado una vez el correo en el mismo camino. El teniente general se había quejado á varios gefes de las tribus árabes reclamando el castigo de los culpables. No habiendo podido obtener nada por medios pacíficos, tomó la resolución de castigar egeomplamente á la tribu de la cual habian salido, segun los datos positivos que se tenian, los ladrones y los asesinos. A este fin se organizó hace pocos días una columna de unos 6 á 700 hombres del 17.º de infantería ligera y del 23.º de línea, al mando del coronel de este último regimiento, quien estaba autorizado para llevar en su compañía á Ben-Aissa, cafi de Sahel, hombre que nos ha sido muy útil en una ocasión. Esta pequeña columna cayó de improviso sobre la indicada tribu, la cual solo hizo una resistencia muy débil: nuestras tropas la destruyeron todo y ni siquiera dieron tiempo á los fugitivos para llevarse sus rebaños, de modo que la columna volvió á entrar aquí á los dos días de su salida con muchas cabezas de ganado, del cual se repartió una parte á la tropa y á Ben-Aissa. Se cree que este castigo producirá su efecto. Hasta ahora no se ha ejecutado todavía la sentencia de los cinco árabes condenados á muerte por la conspiracion tramada en esta plaza: se cree que se les conmutará la pena. Como son altos personajes, los árabes suponen que han dado dinero para que no se les quite la vida.

FOLLETIN.

Así me gusta.

Cuenta la historia que cuando Jesucristo vino al mundo estaba todo él en paz, como una balsa de aceite, y á eso digo yo que sino fuera por quien lo dice había de decir, que quien lo dijo decía mentira. Desde que Cain, que fue el primer progresista que hubo en el mundo, andubo á cachiporrazos con su hermano Abel, con el objeto de meterle la civilizacion en el cráneo, por el órgano de una quijada de burro, que era entonces el órgano de la opinion, ó como si dijésemos la prensa periódica de aquel tiempo, siempre la cachiporra ha hecho un principalísimo papel en los acontecimientos humanos; de modo que yo estoy para mí, en que la mision del hombre sobre la tierra es la cachiporra. Si yo quisiera apelar á la historia, en apoyo de esta opinion; no tenia mas sino que cojer al ciudadano Nemrod por una oreja y echarme con él de bruces en la historia sagrada, y después de haberles hecho un carinito en la barba á Josué, Othoniel, Dévora, David, y otros que callo, dar un salto y esplornar de patitas en la historia profana en donde no habíamos de topar con rey alguno que no tuviese por cetro la cachiporra. Cuánto guadagnó: Oh! pues si quieren Vds. darse un hartazgo de cachiporra, no tienen mas que cojer entre puertas la historia de España. Ochocientos años estuvimos haciendo el oso para echar de aquí á los que sabian y valian mas que nosotros. Hablo de mis

Rusia.

SAN PETERSBURGO 16 de julio.

(De la *Gaceta de Estado de Prusia*.)

El día del casamiento de la gran duquesa María con el duque Maximiliano de Leuchtenberg se publicó el manifiesto siguiente: "El día 14 del corriente se ha celebrado el casamiento de nuestra muy amada hija la gran duquesa María Nikolajawna, con la ayuda del Altísimo, y segun el rito de nuestra iglesia ortodoxa. Al dirigir á Dios nuestra accion de gracias por este suceso que ha colmado de alegría á nuestra familia, estamos convencidos de que todos nuestros fieles súbditos toman parte en ella, y esto con tanto mas motivo cuanto que hemos resuelto fijar en Rusia la residencia de S. A. R. y de su esposo para asegurar su felicidad en su patria, sobre cuyo punto la inclinacion de ambos esposos está de acuerdo con el deseo de nuestra amada esposa, la emperatriz Alejandra Fiodorowna. "En prueba de esta resolucion y por amor á nuestra querida hija, como tambien para dar un nuevo testimonio del aprecio que nos merece el distinguido mérito del duque de Leuchtenberg, hemos tenido á bien conferirle el título de *Alteza Imperial*. En consecuencia, mandamos al Senado director que estienda el diploma con las armas correspondientes á dicho título y que lo someta á nuestra aprobacion. Consumado ya este dichoso enlace, invitamos á nuestros fieles súbditos á tomar parte en nuestro paternal regocijo, y á que dirijan al cielo fervientes plegarias para que se digno conceder felicidad, concordia y amor á los nuevos esposos y derramar su bendicion sobre toda nuestra familia. "Dado en San Petersburgo el 14 de julio de 1839, el 14 de nuestro reinado."

"NICOLAS."

Ayer noche la familia imperial asistió al gran teatro nacional, y al presentarse fue saludada con unánimes aplausos. Todos los ojos se dirigian á los recién casados. El duque de Leuchtenberg llevaba el gran cordón de la orden de San Andrés.

Ayer y antes de ayer el palacio estuvo brillantemente iluminado.

Alemania.

NUEVOS PORMENORES SOBRE LOS DISTURBIOS DE HANNOVER.

HANNOVER 20 de julio.

(Del *Correspondant de Hambourg*.)

Ayer á las nueve de la noche hubo una gran reunion de gentes enfrente del palacio. La gobernería y los agentes de policía emplearon al principio la persuasion; pero no adelantando nada con ella dieron varias cargas sobre el pueblo, y como este se agrupaba mas y mas empezaron los gendarmes á descargar salvajes de plano. Sobre las diez la multitud se dirigió á casa de M. Rumann é hizo resonar al aire con mil vivas y aclamaciones dirigidas á este magistrado. A las diez y media todo estaba tranquilo. A la mañana siguiente todos los ciudadanos han recibido orden de no dejar salir á sus criados. El magistrado ha dirigido además una proclama á los gefes de familia invitándoles á que contribuyan á impedir en lo sucesivo la repetición de tales desórdenes. Se ha dado á la guarnición las órdenes mas severas. El gobierno ha tomado por su parte medidas muy rigurosas prohibiendo todo grupo en las calles. En caso de estallar nuevos desórdenes, los ciudadanos deberán retirarse á sus casas y cerrar las puertas de la calle. A pesar de todas estas precauciones todavía ha habido grupos esta noche: la guarnición va á ser reforzada.

ITEM 25.

(De la *Gaceta de Hannover*.)

Aunque la municipalidad ha declarado que no

paisanos los moros, y en verdad que no me ciega el espíritu de paisanage; pero el infante D. Pelayo fue, en mi opinion, un solemne camueso seguido de una plaga de camuesillos, y el cual ha recibido ahora el justo castigo de ser cantado por un hombre de bien, que se ha hecho poeta á sí propio, por la misma regla que otros le hicieron ministro.

Vencidos los moros y cansados de dar cachiporrazos los reyes católicos, extendieron el imperio de la cachiporra á un nuevo mundo, seguros de que en el viejo quedaba aquella de ama de llaves. Oh! aquellos fueron uno reyes muy guapos. Sin embargo, nos soplaron la inquisicion, las medias anatas y otras bellezas del mismo género. Todo, por supuesto, con el laudable objeto de la salvacion de las almas. Hicieron bien. A los herejes quemarlos; el que la haga que la pague, y viva la cachiporra y la religion. ¡Toma! ándese V. con aquello de *amad á vuestros enemigos*, y verá V. como estos á lo mejor le enderezan un cachiporrazo entre oreja y oreja que le vuelven mico. Bien mirada la cosa, esto de los cachiporrazos es un desahago natural, sin el cual no se podría vivir en el mundo. Por supuesto, que sin la cachiporra y los médicos, ya no cabíamos en la tierra todos los que hemos nacido en pecado mortal, y habría á estas horas un fandango de mil demonios. El rey que sube á un trono sin haber acachiporreado á seis millones de bárbaros, es un rey de *chirigaita* que nadie le respeta ni le hace caso. El general que no ha degollado unos cuantos millares de ciudadanos independientes por celebrar un aniversario ó curarse un dolor de muelas, es un general que no vale un pito, y cuya glo-

tenia intencion de ofender á S. M. en la peticion que dirigió últimamente á la Dieta Germánica, siendo su único objeto protestar en favor de los derechos y privilegios de la ciudad; con todo, el tribunal no admite esta excusa, y exige que la municipalidad retracte sus quejas, que pida perdón al rey y que destituya ella misma á su director M. Rumann. Sin embargo, se dice que la municipalidad persiste en sostener lo hecho, y en que los tribunales fallen sobre el asunto de M. Rumann.

Entretanto, el gobierno ha mandado marchar sobre la capital á algunos miles de hombres: los cuarteles estan ya atestados de tropas, y ademas hay varios destacamentos en los pueblos circunvecinos.

Bélgica.

AYLON 26 de julio.

EVACUACION DEL PUEBLO DE MAITELANGE.

(Del *Observateur*.)

Ayer llegó un correo de Bruselas con pliegos para el general Tabor, gobernador de la provincia, y para los miembros de la comision encargada de fijar los límites fronterizos con la Holanda. Inmediatamente despues de abiertos los pliegos, se envió la orden á las tropas que ocupan el pueblo de Maitelange de evacuarlo al momento; pues que este pueblo debe quedar neutral y no ser ocupado por tropas de una ni otra parte hasta que se zanjen las desavenencias que sobre él se han suscitado. Está visto que no se quiere perder la costumbre de ir siempre hacia atrás.

Francia.

PARIS 30 de julio.

FIESTAS DEL ANIVERSARIO DE LA REVOLUCION DE JULIO.

(Del *Constitutionnel*.)

La funcion de ayer fue brillante. Empezó á las seis de la mañana con salvas de artillería. Esta señal puso en movimiento á una gran parte del pueblo de Paris. En los campos Eliseos, en la esplanada de los Inválidos y en la barrera del *Trône* era inmenso el gentío. Los teatros de pantomima, los volatines, las orquestas, las cuecas ofrecieron á los espectadores una diversion variada y entretenida desde las dos de la tarde hasta la noche. A la una hubo regata entre el *Pont Royal* y el de la *Concorde*: á las cinco se desprendió del puerto de Orsay un globo aerostático en el que iba M. Margat. En seguida se dirigió la multitud al jardín de las Tullerías, en donde se tocó el gran concierto de armonía. Luego empezó la funcion nocturna: el Sena surcado por una multitud de lanchas iluminadas en las cuales varias músicas tocaban sinfonías, presentaba un hermoso golpe de vista. A las nueve principiaron los fuegos artificiales en el puente de la Corcorde: tres globos luminosos desprendidos de un mismo punto precedieron al ranillete. A la misma hora hubo otros fuegos artificiales en la plaza de la barrera del *Trône*. Los edificios públicos y un gran número de casas particulares estaban iluminados.

Portugal.

LISBOA 31 de julio.

QUEJAS CONTRA EL GABINETE INGLES.

(Del *Diario del Gobierno del 29*.)

Contra todas las probabilidades morales empieza á realizarse un importante hecho político. El gobierno de una nacion ilustrada y poderosa acaba de proponer una medida altamente contraria al derecho de gentes, contra otra nacion, su mas fiel y antigua aliada. Por las noticias del último paquete sabemos con mucho sentimiento, que al fin presentó lord

Palmerston en el parlamento un *bill*, por el cual la navegacion portuguesa quedaria á discrecion y arbitrio de los cruceros ingleses, á quienes se quiere investir con la mas amplia autorizacion para visitar cualesquiera buques portugueses en que se presuma que se hace ó *puede hacerse* el tráfico de esclavo. Una medida semejante que solo podia tomarse por acuerdo entre las dos naciones, pues su objeto no puede arreglarse por el derecho público de una de ellas, es hoy en Europa un suceso extraordinario.

Cualesquiera que fuesen las circunstancias que indujesen al gobierno británico á proponer un medio excepcional, las antiguas relaciones que Portugal ha mantenido siempre con lealtad, daban á esta nacion derecho para esperar que la escepcion no fuese con perjuicio suyo.

El gobierno portugués ha mostrado constantemente su sincero deseo de abolir el tráfico de esclavos, y no ha dejado de emplear todos los medios que están á su alcance para llevarlo á efecto; todas las acusaciones que en contrario se le hagan quedan desmentidas por hechos auténticos. En el Tajo ha mandado ejercer la mas activa fiscalizacion á fin de evitar que en él se preparen buques para ese bárbaro comercio; sus navios cruzan en las direcciones mas á propósito para evitarle; todas las autoridades sobre quien ha recaído alguna sospecha de poderle proteger, y aun de no haber sido bastante activo para impedirle, han sido separadas, y los documentos oficiales de su separacion manifiestan que el gobierno ha sido inexorable; y últimamente, si no está concluido y firmado un tratado definitivo entre Portugal y la Gran-Bretaña sobre este objeto, es porque la última negándose á firmar lo que estaba acordado, ha pretendido introducir en él condiciones inadmisibles é incompatibles con el decoro de la nacion portuguesa.

A pesar de esto, el gobierno británico suponen tener motivos que autorizan su conducta, porquedando una interpretacion gratuita á los tratados y á las estipulaciones relativas á este objeto, insisten en que ha comprado el derecho de obligarnos á ejecutar cuanto pretenda que hagamos para acabar con la esclavitud en las provincias ultramarinas portuguesas. El precio en que el gobierno inglés asegura que ha comprado este derecho son las 90,000 libras esterlinas que ha recibido Portugal, siendo así que los documentos en que se trata del recibo y aplicacion de las diferentes partidas que componen aquella cantidad, manifiestan que se dió por otros motivos.

En enero de 1815 se celebraron en Viena dos tratados; por el primero fecha 21 de aquel mes, se estipularon 300,000 libras como indemnizacion por los buques portugueses, la mayor parte de ellos pertenecientes al puerto de Bahia, apresados indebidamente por los cruceros británicos hasta 1.º de enero de 1814; y por el segundo el resto de 600,000 libras que procedian del préstamo hecho en 2 de abril de 1809 por el gobierno portugués, para comprar maniciones de guerra cuando peleáramos al lado de las fuerzas aliadas en la Peninsula, y del cual habia pagado ya Portugal casi la cuarta parte, se nos adjudicó en compensacion de la Guayana, que cedimos á los franceses, con la condicion de ir aboliendo progresivamente el tráfico de esclavos al norte del Ecuador, condicion que se demuestra haberse cumplido.

Desaparece, pues, el fundamento primero y mas fuerte en que el gobierno británico pretende apoyarse la medida propuesta, cuya injusticia en todas sus partes pudieramos demostrar largamente, si no permitiéramos volver á tratar de este importante asunto por lo que nos limitaremos ahora á unas ligeras reflexiones.

Puesto que el gobierno británico quiere suñar la navegacion portuguesa, haciendo burla de su pabellon, al capricho de los cruceros ingleses, que serán al mismo tiempo pautes y jueces, ¿por qué no

gal, pura é immaculada representacion de los dos grandes partidos que se dividie la masa liberal, que es una masa tan torcida ya y cargada de levadura, que el que acierte á sacar de ella un pan que sea de *despacho*, buen panadero ha de ser.

Desaendo estoy yo que los dos ejércitos beligerantes levanten la cachiporra y se tiren los bonetes á la cara, sin mas que por vengarme, riéndome del desaire inaudito, horrible, fiero espantoso, infando, inefable, atroz, horrendo, guirigayesco, feroz, horrisonante y *trabucon*, que los electores me han hecho en no nombrarme padre de la patria, á mi que no solo puedo ser padre de una patria tan débil y enferma como esta, sino de 50 patriotas robustos y colorados como manzanas.

Y eso a pesar de mis intrigas con los electores, y á pesar de haberlos ido espigando de uno en uno, con el mayor tiento, porque no se me *descabeza*; pero ni por esas, doblaron la cabeza al *influjo atmosférico*, se me cayó el grano, y me he quedado con la pajá entre los dedos hecho un... ¡quicástima! Ya tenia yo una sila ministerial, como quien dice, entre las uñas, y con no hacerme diputado me han cortado el ministerio, como quien corta un rabano. No, pues, á mi me la han de pagar, que si me han privado de la tribuna parlamentaria, lo que es la tribuna folletinesca del *Correo Nacional*, no me la quitan los electores á dos trones. La cachiporra va á andar lista por esos folletines, y at que se me ponga en jurisdiccion, le atizo un cachiporrazo á *volapié*, que le dejo seco, porque, quiero, porque se puede y porque *asi me gusta*.

ABENAMAR.

